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ATA nº. 003/2017-CA/CAMPUS CONGONHAS/IFMG/SETEC/MEC 

 

Aos trinta dias do mês de março de dois mil e dezesete, às quatorze horas e quarenta minutos, na 

Sala de Reuniões do Prédio de Administração, realizou- se a reunião do Conselho Acadêmico do 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Minas Gerais – Campus Congonhas. 5 

Estiveram presentes o Presidente do Conselho, Professor Joel Donizete Martins, e os membros 

Adriana Rosária Freitas Souza, Átila Augusto Soares Vital, Brasílio Alves Freitas, Cristiane 

Ferreira Ramalho, Daniel Augusto Miranda, Elder Magno Gava Ferrão, Fabrício Carvalho 

Soares, Fernanda Patrícia das Graças Teixeira, Gabriel Ferreira Trindade, João Paulo Campos 

Trigueiro, José Roberto dos Reis Lana, Lorena Vasconcelos David, Priscila Lacerda de Souza 10 

Samper, Robert Cruzoaldo Maria, Sândalo Salgado Ribeiro e Wyara Elisângela de Castro Prata. 

O membro Otávio Apolinário dos Anjos justificou sua ausência. O Presidente do Conselho 

Acadêmico deu posse aos membros presentes, para exercerem o mandato de 2017 a 2019: José 

Roberto dos Reis Lana, indicado pelo Diretor Geral como representante titular da Área de 

Administração e Planejamento; Fernanda Patrícia das Graças Teixeira, indicada pelo Diretor 15 

Geral como representante suplente da Área de Administração e Planejamento; Robert 

Cruzoaldo Maria, indicado pelo Diretor Geral como representante titular da Área de Ensino; 

Wyara Elisângela de Castro Prata, indicada pelo Diretor Geral como representante suplente da 

Área de Ensino; Fabrício Carvalho Soares, indicado pelo Diretor Geral como representante 

titular da Área de Pesquisa; Brasílio Alves Freitas, indicado pelo Diretor Geral como 20 

representante titular da Área de Extensão; Cristiane Ferreira Ramalho, indicada pelo Diretor 

Geral como representante suplente da Área de Extensão; João Paulo Campos Trigueiro, eleito 

por seus pares como representante titular do corpo docente; Elder Magno Gava Ferrão, eleito 

por seus pares como representante titular do corpo docente; Gabriel Ferreira Trindade, eleito 

por seus pares como representante titular do corpo discente; Átila Augusto Soares Vital, eleito 25 

por seus pares como representante suplente do corpo discente; Daniel Augusto Miranda, eleito 

por seus pares como representante suplente do corpo discente; Adriana Rosária Freitas Souza, 

eleita por seus pares como representante titular do corpo técnico-administrativo; Sândalo 

Salgado Ribeiro, eleito por seus pares como representante titular do corpo técnico-

administrativo; Priscila Lacerda de Souza Samper, eleita por seus pares como representante 30 

suplente do corpo técnico-administrativo e Lorena Vasconcelos David, eleita por seus pares 

como representante suplente do corpo técnico-administrativo. Empossados os membros, o 

Presidente do Conselho Acadêmico lhes deu boas vindas e falou sobre a importância de 

participarem das reuniões, exercendo de fato a representatividade de cada segmento, bem como 

da necessidade de manterem contato com os seus pares, levando ao conhecimento deles todos os 35 

assuntos discutidos nas reuniões, para que as decisões deste Conselho sejam tomadas da forma 

mais acertada possível. Iniciou-se, então, o ponto de pauta da reunião: análise das solicitações de 

flexibilização da jornada de trabalho de setores do Campus Congonhas (Área Pedagógica, 

Secretaria e Gerência de Extensão). O prof. Joel informou que o Conselho já havia aprovado o 
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processo de flexibilização da unidade de Administração e Planejamento e que agora seriam 40 

analisados os processos de outras três unidades, e falou sobre a resolução do Conselho Superior 

que regulamenta esse processo de flexibilização. O primeiro processo avaliado foi o da unidade 

organizacional da Área Pedagógica. Sobre este processo, o Prof. Robert esclareceu que o horário 

de funcionamento do setor seria de 7h30min às 22h30min e que o horário de atendimento ao 

público seria de 8h às 22h. O discente Átila questionou sobre a necessidade do atendimento da 45 

Área Pedagógica aos alunos que são barrados na portaria por se apresentarem sem uniforme, se o 

aluno teria que esperar até 8h para ser liberado. O prof. Joel salientou que os inspetores de pátio 

já foram orientados para acompanharem essa situação e Wyara disse que nesses casos o servidor 

que estiver na Área Pedagógica não se recusará a fazer o atendimento. O professor Fabrício 

questionou sobre a redução do horário de atendimento, visto que a flexibilização visa ampliar o 50 

período de atendimento ao aluno. Priscila sugeriu que seria melhor devolver o processo do que 

aprová-lo com ressalvas, considerando que a resolução do Conselho Superior não prevê essa 

situação e que as propostas do Conselho Acadêmico poderiam não ser aceitas pelos servidores da 

unidade. O prof. Joel falou sobre a importância dos setores se organizarem para atender a todas as 

condições da flexibilização, ressaltando que os serviços que são específicos de um servidor 55 

podem ser agendados previamente, mas tal informação deve ser muito bem esclarecida para o 

público, para que a flexibilização da jornada não seja questionada. Disse ainda que seria 

importante deixar claro no processo o porquê de diferenciar o horário de funcionamento do 

horário de atendimento, e propôs devolver o processo para que os servidores da Área Pedagógica 

avaliassem essas questões e fizessem as devidas adequações. Todos os membros concordaram. 60 

Joel apresentou o processo da Gerência de Extensão. Fabrício perguntou se na Extensão haveria 

distinção entre o horário de funcionamento e atendimento. Cristiane e Brasílio responderam que 

não. Então, ficou acordado que essa distinção ocorreria apenas na Área Pedagógica e Secretaria, e 

que na Extensão o horário de funcionamento e atendimento seriam os mesmos. Fabrício 

questionou se a Assistente Social realizaria serviços do setor de Extensão ou se as suas atividades 65 

são distintas. Joel falou novamente sobre a importância de deixar claro o que é serviço de 

atendimento contínuo e o que deve ser agendado. O prof. Brasílio sugeriu apresentar essas 

informações no site do campus. Ficou acordado entre os membros que, para aprovação do 

processo da Gerência de Extensão, seria necessário apresentar a descrição dos serviços contínuos 

e dos serviços que precisam ser agendados previamente. Por fim, foi colocado para apreciação o 70 

processo da Secretaria de Ensino. O prof. Joel falou sobre a inclusão da Biblioteca nessa unidade 

organizacional, informando que o campus está aguardando a chegada de um auxiliar de biblioteca 

para suprir a demanda do setor, e que a sua sugestão era que a Bibilioteca apresentasse a sua 

solicitação de flexibilização da jornada após a chegada desse novo servidor, como uma unidade 

organizacional à parte. Disse que a decisão de aprovar era do Conselho, mas que fosse avaliada 75 

essa questão, uma vez que, apesar dos funcionários terceirizados suprirem a ausência dos 

servidores no período de férias (por não haver outra forma de cobrir o servidor ausente), estes não 

poderiam entrar no quadro de horários da jornada flexibilizada. O prof. Fabrício disse não 
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concordar com a junção da Biblioteca e Secretaria numa única unidade organizacional, pois dessa 

forma entenderia que os Laboratórios teriam que ter o mesmo direito. Sândalo ressaltou que 80 

atualmente a Biblioteca é o único setor que não fecha no horário de almoço e, por isso, sua 

demanda pela flexibilização da jornada é imediata. Joel então sugeriu que os bibliotecários se 

organizassem para cumprir as dozes horas de forma ininterrupta e que os intervalos fora desse 

período fossem supridos pelos terceirizados. Disse ainda que, caso optassem pela inclusão de um 

servidor da secretaria no quadro de horários da Biblioteca, como está no processo, que esse 85 

servidor fique de fato na Biblioteca no período necessário, para que essa inclusão não seja apenas 

fictícia. O prof. Fabrício disse ser contra a alguns horários de trabalho propostos, pois eles não 

estão definidos como turno e escala, uma vez que para isso deveria haver um revezamento de 

servidores em horários fixos estabelecidos. Disse ainda que da forma como está proposto os 

horários estão sendo adequados em função dos servidores e não de acordo com a legislação. Os 90 

membros acordaram, então, que seria orientado a todos os setores que estabelecessem três turnos 

fixos de trabalho, de forma que os servidores se revezassem no cumprimento desses turnos, e que 

fosse incluído em todos os processos a descrição das atividades que requerem agendamento de 

acordo com cada setor. Nada mais havendo a tratar, o presidente do Conselho Acadêmico 

encerrou a reunião e eu, Greiciele Mateus Policarpo Martins, secretária, lavrei a presente ata, que, 95 

após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes.  
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